



UDS
Mi Universidad

Nombre del Alumno: Shirley López López, María Fernanda García Velázquez.

Nombre del tema: La falta de Auditorías para el Control Contable Y Financiero En Las Empresas De Frontera Comalapa Chiapas.

Nombre de la Materia: Seminario de Tesis.

Nombre del profesor: Mike Anderson Hernández Ordoñez.

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Pública Y Finanzas.

Cuatrimestre: 8º.

INTRODUCCIÓN

La auditoría financiera es de mucha importancia dentro de las empresas ya que en ella podemos encontrar muchas razones para ser importante esta puede garantizar la transparencia y la confiabilidad para que los inversores y acreedores puedan tomar decisiones informada, al realizar una auditoria financiera esta identifica los erros cometidos en las empresas, así como también irregularidades y mayormente los fraudes.

La auditoría financiera debe ser realizada por un Auditor que se basa en sus Normas Internacionales de Auditoria y en los Estándares de Auditoria Generales, para lograr hacer sus registros de las empresas como verificar sus Estados Financieros que dentro de estas ver el balance general, estados de resultados, estados de flujo efectivo. Así como también realizar sus registros contables.

Es importante realizar una Auditoria en las empresas, ya que si no es realizada una auditoria no se tiene la seguridad de que los datos económicos proporcionados sean verdaderos y sobre todo que sea confiable en este sentido, la auditoria para poder verificar los estados financieros de las empresas y puede proporcionar recomendaciones para la mejorar la gestión y el control y la situación real en que se encuentra la empresa. Asimismo, la planificación dentro de las empresas y el control se lleva a cabo, la auditoria financiera define el funcionamiento real de las empresas, en la cual con ella ayuda a poder dar soluciones correctas para poder disminuir los riesgos y quedar estables las empresas y mejorar el desempeño en las actividades tanto contables, administrativas y financieras.

Las auditorías estas apoyan a los miembros de las empresas en el desempeño de sus actividades, proporcionándoles un análisis, evaluaciones, recomendaciones, asesorías e información conveniente a las actividades revisadas.

Es importante que las empresas apliquen las auditorías financieras para que puedan tener la verificación de sus procesos contables y sean correctas y adecuadas, así para tomar las decisiones para lograr el éxito de las empresas. Pero que el auditor pueda llevar a cabo una auditoría con responsabilidad y tomando en cuenta las normas que le piden y manejar lo con ética y ser profesional en ella para que los resultados sean eficaces.

Se busca tomar en cuenta que el auditor sea independiente dando así que dicha persona puede dar la revisión de la documentación de las empresas ver sus estados financieros, registros contables y otros documentos relevantes, el auditor también debe ser capaz de resolver problemas complejos y tomar las decisiones informadas, además de eso tener la buena integridad y objetividad en su evaluación de información financiera y contable.

La auditoría financiera verifica la corrección contable de las cifras de los estados financieros, así poder determinar una buena toma de decisiones para la empresa tanto puede ser como de mejorar las oportunidades y lograr el éxito o también esta puede ser en la toma de decisiones donde se presenten riesgos para la empresa.

Como finalidad la auditoría financiera se lleva a cabo mediante un proceso sistemático y estructurado que esto implica la planificación, la ejecución y comunicación de los resultados. Este proceso se enfoca en evaluar la información financiera de las empresas, incluyendo los estados financieros, registros entre otros.

La auditoría financiera se puede clasificar en diferentes tipos, incluyendo la auditoría externa, auditoría interna y la auditoría gubernamental. Cada tipo de auditoría tiene objetivos y alcances diferentes, pero todos comparten el objetivo común de evaluar la información financiera y proporcionar una visión objetiva e independientemente de la situación financiera de la empresa.

Por eso es de mucha importancia tomar en cuenta que las auditorías financieras nos ayudan a que las empresas tengan éxito y lograr tomar las decisiones para la mejora de las empresas.

La Auditoría se trata de buscar errores y también busca la forma de mejorar las empresas.

Por ello, en las empresas de Frontera Comalapa, se han presentado ciertos números de pérdidas económicas por no llevar a cabo las auditorías de forma correcta y no ser implementadas.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

Descripción del problema.

Las auditorías financieras son instrumentos fundamentales que deben de aplicarse en las empresas para poder garantizar la transparencia y una confiabilidad de la información financiera, sin embargo, en la práctica se encuentran limitaciones y desafíos que afectan las auditorías financieras como instrumento de control contable y financiero.

Actualmente se vive el riesgo del robo de dinero dentro de las empresas dando así las amenazas de riesgo dando las consecuencias tanto económicas como la reputación que se ven afectadas los sectores económicos, para ello es necesario tener un buen sistema de control contable.

Esto en las auditorías está considerado como el instrumento de control contable y financiero para las empresas, es importante ya que en las auditorías esta mide la racionalidad o no de la información financiera, para tener un buen logro en la gestión empresarial.

Las auditorías presentadas en el municipio se lleva a cabo con el control interno instrumentados por los ejecutores de los recursos, están emitidas por la Auditoría Superior de la Federación, donde se aplican con un cuestionario de control interno, esto con la finalidad de contribuir proactiva y la mejora continua de los sistemas de control financiero.

Si las empresas no llevan una auditoría como tal para el control contable y financiero les puede generar riesgos para la transparencia empresarial, ya que puede llevar errores y fraudes contables.

A la falta de esta, puede generar desconfianza entre los inversores y esto puede afectar negativamente la reputación y el valor que tiene la empresa, ocasionando perder capacidad para obtener a nuevos clientes.

Les puede generar problemas legales al no cumplir con las normas y regulaciones que marca la ley.

FORMULACIÓN DEL PROBLEMA

Es necesario saber si se lleva el buen manejo del control contable y estableciendo de la misma manera las auditorias y cumpliendo de manera ordenada todos los precisos intermediarios y así evitando un robo en las empresas. Realizando una correcta programación de auditoria financiera en nuestro municipio llevando el control contable de las empresas que se encuentran en Frontera Comalapa, para ello es necesario saber:

La auditoría financiera es un instrumento de control contable y financiero para que las empresas mejoren su gestión por lo cual nos surge el cuestionamiento:

¿Se llevan a cabo de manera correcta las auditorias financieras en las empresas de Frontera Comalapa para ver el manejo del control contable financiero de dichas empresas?

OBJETIVOS

OBJETIVO GENERAL:

En el municipio de Frontera Comalapa Chiapas se presenta la falta de auditorias en las empresas, por ello es importante que podamos dar un analisis de los riesgos, las causas y consecuencias por la falta de auditorias que no se llevan a cabo en el municipio y como esta afecta a cada una de ellas en el control contable y financiero.

OBJETIVOS ESPECIFICOS:

1. Examinar los efectos por la falta de auditoria en la presicion y confiabilidad de la informacion financiera.
2. Identificar las medidas que puedan implementarse para minimizar los riesgos por la falta de auditoria.
3. Promover los riesgos mediante implementaciones de auditorias constantes.
4. Dar a conocer la importancia de la implementacion de auditorias.

HIPÓTESIS

Las auditorías como tal, son los procesos de evaluación independientes a la empresa a la que se le realiza, para verificar la veracidad de la información financiera de la misma.

Al no realizar auditorías en las empresas de Frontera Comalapa podrían causarles riesgos o fraudes en la contabilidad.

La falta de auditoría impide detectar a tiempo los problemas financieros y con esto podría ocasionar problemas legales.

Las auditorías presentadas en Frontera Comalapa no se llevaron a cabo la evaluación de control interno, donde da como consecuencia que las auditorías no se está implantando totalmente debido a dichas debilidades no permiten que las actividades del control sean suficientes para garantizar la eficiencia y confiabilidad de los recursos financieros.

La falta de auditoría en el municipio lleva a la pérdida financiera para las empresas y no dar con confiabilidad dichos recursos asignados.

JUSTIFICACIÓN

Hoy en día las auditorías financieras son un elemento esencial en las empresas, sin embargo, en la presente investigación demuestra que no se lleva a cabo la auditoría financiera como el instrumento de control contable y financiero en las empresas de Frontera Comalapa. En la actualidad las empresas enfrentan un entorno económico cada vez más complejo y dinámico, lo que genera una mayor necesidad de información financiera precisa y confiable para tomar decisiones informadas.

Sin embargo, la práctica ha demostrado que la información financiera de las empresas puede ser objeto de manipulación, fraude y error lo que genera consecuencias graves para los inversores y acreedores. La auditoría financiera se convierte en un elemento para evaluar la situación financiera de las empresas y garantizar que la información sea confiable.

Aunque se sabe que las auditorías financieras son procesos sistemáticos y están estructurados que buscan evaluar la información financiera de las empresa, en ella identifican los posibles riesgos y debilidades y poder proporcionar recomendaciones para poder mejorar la gestión financiera y contable.

A pesar de la importancia de las auditorías financieras, en el municipio de Frontera Comalapa en sus empresas se da la falta de auditorías financieras, aunque en algunas empresas la llevan a cabo pero son auditorías que se dan de manera lejanas, lo que no saben que al no llevar a cabo las auditorías esto puede generar riesgos significativos para las empresas y sus partes interesadas. Por lo tanto, es fundamental las auditorías y la importancia de realizarlas y tener el control contable y financiero de sus empresas.

DELIMITACIÓN

En Frontera Comalapa debido a la falta de auditorías en sus empresas tienen el alto riesgo de pérdidas económicas ya que no se realizan auditorías de manera constante. Principalmente a los dueños les llega a afectar por las malas interpretaciones de los hechos.

La investigación se limita a las empresas pequeñas. Esto con el fin de darle importancia a la auditoría para tener un mejor control contable o financiero.